

# Militares españoles retirados instan al Gobierno a que intervenga para evitar un “conflicto civil” tras los insultos a mandos en Cataluña

02 de enero del 2013 EL CONFIDENCIAL DIGITAL.-

**La Asociación de Militares Españoles ha instado a través de una nota al Gobierno a que se tomen medidas contra los insultos y abucheos recibidos por el Teniente General José Manuel Muñoz, máxima autoridad militar en Cataluña, a su salida del Palacio de Sant Jaume. Destacan el riesgo de un "conflicto civil".**

“La AME considera estos hechos "la **frontera última de lo que no se puede traspasar** y que pudiera terminar en un **conflicto civil** entre españoles que resultara en la **desintegración de España**", asegura la asociación.

Por ello, insta al Gobierno, por su “alta función constitucional para ello, a que adopte todas aquellas medidas que sean precisas para **que se imponga el imperio de la ley**”.

Con la nota, la asociación quiere expresar su "**amarga pero firme queja** contra lo que parece extraordinariamente una **peligrosísima, inadmisibles, intolerable** y total dejación por parte de los poderes públicos en relación con los hechos que se vienen produciendo tanto en la región de **Cataluña** como en la de las **Provincias Vascongadas**".

Estas declaraciones se producen después de que la cúpula del **Ejército en Cataluña**, presidida por el inspector general del Ejército de Tierra **José Manuel Muñoz**, fuese increpada y recibida con gritos de “**independencia**” por las personas que se congregaban a la salida de la sede de la Generalitat durante el acto de toma de posesión de **Artur Mas** como presidente catalán.

Puede ver un video del suceso en el portal catalán [e-noticies](#).

# COMENTARIO A LA NOTICIA DE HS ABOGADOS.-

Desde luego, no compartimos los “alarmistas” riesgos de “conflicto civil” que se citan de contrario por esa Asociación de Militares que, de todos es conocido, representa fundamentalmente a un sector de militares retirados que parecen “acostumbrados” a un “orden y mando” carente de razonamiento y de cualquier posibilidad de debate o discusión sobre lo “ordenado” o “querido” por el susodicho “mando militar.

No quiere ello decir que se compartan por esta parte los deseos nacionalistas de catalanes o vascos, a los que se pretende insultar intrínsecamente al conceptualizar Cataluña como “región” y el país vasco como “provincias vascongadas”, en terminologías ya muy superadas de un régimen anterior, y que no son acordes con la actual Constitución. Si la Constitución reconoce las “nacionalidades” diferenciadas de esas zonas de España y su ámbito de actuación como tal, no veo porqué hay que “llamar al conflicto civil” porque algunas personas, en su legítimo derecho a manifestarse y expresar sus ideas, hayan abucheado a los militares o políticos que no les eran afines o les hayan gritado a favor de la independencia.

Particularmente pienso que esta política de enfrentamiento entre unos y otros es lo que incluso está fomentando el crecimiento del sentimiento nacionalista en esas zonas de España. Los políticos utilizan este enfrentamiento para ganar votos y desviar la atención en relación a los auténticos problemas a los que nos enfrentamos con la situación de crisis en la que nos encontramos inmersos.

La realidad es que ni Cataluña, ni el País Vasco, ni el País Valenciano (o Comunidad Valenciana, que siempre negaré que pertenezca a los “Paisos catalans”, por mucho que se parezcan los idiomas regionales), ni cualquiera de las autonomías o Comunidades, podrían subsistir adecuadamente en el actual marco internacional Europeo. Para ser más fuertes es necesario que permanezcamos unidos, pero ello no quita que debemos reconocer que provenimos de diferentes culturas y nacionalidades, que existen diferencias regionales de unos y otros, diferencias que nos hacen todavía más competitivos en conjunto si sabemos aunar esfuerzos y voluntades. Además, es muy difícil en la actualidad hablar de nacionalismos con la globalización en la que nos encontramos inmersos, y la realidad es que en

las diferentes Comunidades autónomas o países, ya existe una realidad social y base personal totalmente mezclada que difícilmente puede denominarse como auténticamente autóctona de una sola Comunidad. Si investigamos los precedentes personales de unos y otros, pocos podrán reconocerse como auténticos catalanes, vascos, valencianos, gallegos o murcianos.

Esa comunión de nacionalidades es lo que nos da una auténtica fuerza si sabemos aprovechar las características positivas de cada uno. Y el Estado de las Autonomías, podrá evolucionar hacia un Estado más federal como existe en otros países y se ha demostrado que puede perfectamente ser válido, presentando autogobiernos propios de cada "Estado federal" y un gobierno unitario fuerte, teniendo incluso un "orgullo" como Unión de esos Estados (como es el caso de USA), y como podría ser el caso de España o, incluso si se superaran realmente los intereses nacionalistas o soberanistas que lo impiden, el caso de Europa. Lo que no podemos hacer es dividirnos, pues entonces no tenemos PODER en el mundo actual que no se mueve solo con ideales y buenas voluntades.

En fin, hemos de recordar a esa Asociación que los Militares representan a un PODER PÚBLICO ESTATAL y como tal representación pública, pueden ser objeto de manifestaciones públicas de descontento, de discrepancia, o de oposición a su función. Eso son las reglas de la DEMOCRACIA, y si bien si existe algún tipo de agresión o insulto personal, debe procederse a actuar jurídicamente en contra de la persona que, a título personal, Agreda o insulte al concreto militar, de la visión del video de la noticia no se desprende en absoluto que haya existido ningún tipo de agresión o insulto, sino simplemente unos gritos independentistas que son TOTALMENTE LEGÍTIMOS como legítimo derecho a la manifestación de las ideas de cada cual. Por ello no debemos llamar a la REBELIÓN CÍVICA ni dar alas al confrontamiento, y es muy triste que Asociaciones de Militares retirados, con estas noticias, estén empañando un tanto el amplio RECONOCIMIENTO SOCIAL que se percibe en la sociedad actual hacia las Fuerzas Armadas que, PRECISAMENTE SE HAN GANADO SU RESPETO POR NO SUCUMBIR A PELEAS POLÍTICAS ENTRE UNOS Y OTROS, y limitarse a cumplir con sus cometidos BAJO EL MANDO DEL CORRESPONDIENTE Y LEGÍTIMO PODER CONSTITUIDO, pues no olvidemos que el MILITAR DEBE SER APOLÍTICO Y NEUTRAL, y ese es el mejor servicio que le puede dar a la Sociedad. Esto lo dice un militar retirado que vivió una época en la que tenía que ocultar su condición de militar tanto por el riesgo que la misma conllevaba, como por la poca aceptación social que tenía esa profesión, recién salidos de una dictadura militar, y que cuando sus amigos conocían

dicha condición, no entendían cómo podía ser militar con una “mentalidad tan abierta” y democrática. Por favor, no volvamos a esa época con opiniones de este tipo, perdiendo la actual aceptación social que nos hace poder manifestarnos públicamente orgullosos de ser militares retirados, gracias al sacrificio de muchos compañeros en labores humanitarias y solidarias, cumpliendo con su obligación de **SERVICIO al ciudadano** sin inmiscuirse en asuntos políticos que no nos conciernen. Lo verdaderamente intolerable es que unos militares retirados efectúen estas declaraciones con la única finalidad de obtener una popularidad que deberían obtener no con la técnica del enfrentamiento, sino del máximo respeto a la pluralidad democrática. Si verdaderamente tienen datos de que se ha insultado o agredido a alguien, que se personen y ejerciten las correspondientes actuaciones en contra de la concreta persona o personas que han cometido cualquier ilícito, pero lo que no se puede es llamar al “conflicto civil” por una simple manifestación democrática de una postura política, un grito de independencia de aquellos que propugnan la misma, y que legítimamente pueden tener tal opinión y expresarla. Demostrar el respeto a la constitución y a la ley se hace RESPETANDO la libertad de opinión de los demás, y cualquier cargo público debe ser consciente de que está expuesto a las críticas e interpelaciones de los ciudadanos, le guste o no le guste. También los militares que durante años hemos soportado épocas mucho peores a las que no deseamos volver, y para ello debemos ACREDITAR NUESTRO TALANTE DEMOCRÁTICO.